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Nous sommes comme toutes les firmes de professionnels de Qc sollicité pour participer au 
nouveau parti de pol itique municipal du maire Labeaume; le coup d'envoi de ce parti aura 
lieu lundi soir prochain le 09 juin à l'espace Dalhousie à 18 :00 hrs., on peut imaginer qu'il y 
aura beaucoup de monde. On a des cartes pour y participer, et j'en ai laissé une pour 
chacun de vous à-
André Coté, Tsr ., MBA 
Vice Président Principal - Secteur Municipal 
Roche ltée, Groupe-conseil 

x 

MISE EN GARDE CONCERNANT LA CONFIDENTIALITÉ 

L'infonnation contenue dans ce courriel est réservée exclusivement à rusage personnel et confidentiel du destinataire indiqué ci-dessus. Si ce 

message ne vous est pas adressé et que vous n'êtes ni un employé ni un mandataire chargé de le remettre au destinataire, nous vous avisons par 

les présentes que vous avez reçu ce document par erreur et qu'il est strictement interdit de le rév1ser, de le diffuser, de le distr buer ou d'en faire 

une copie puisque confidentiel. Si vous avez reçu cette communication par erreur, veuillez nous en aviSer immédiatement par courriel et supprimer 

le message original. 
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The information contained in this e-mail is intended only for the personal and confidential use of the recipient(s) named above. If the reader of this 

message is not the intended recipient or an employee or agent respons ble for delivering it to the intended recipient, you are hereby notified that 

you have received this document in error and that any review, dissemination, distribution, or copying of this message is strictly prohibited. If you 

have received this communication in error, please notify us immediately by e-mail, and delete the original message.

 

 
 

 

 

Page 2 of 2Nouveau parti politique Labeaumme




